
知多北部３市議会「議員研修会」 

 

 8月 1日に東海市立商工センター大会議室で「知多北部３市議会議員研修会」があり、

講師をつとめた。100名近い議員や市長などの講演であり、かなり前から準備してきた。

大学の地方財政論でも、今回の講

演を「意識」して講義したことも

ある。 

 演題は「第 2期地方分権改革と

自治体財政」であり、全国市長会

などが提起した緊急要望なども

使って、分権改革の構想と現実について、パワーポイントを駆使して熱ぽく話した。50

分で休憩を入れてほしいという「要望」があったので、50分きっかりで休憩に入った。

時間に正確なところが、また実践できて良かった。つい口癖の｢鉄道マン｣の息子である

と言ってしまった。 

 休憩後にビデオをすこし流した。財政危機の一つの要因として区画整理が問題なって 

 

 

 

 

いるが、それに関連した映像である。太田川駅に迎えに来てもらったが、かなり早く着

いてしまったので、久しぶりに駅周辺を歩いた。東海市の駅前・中心市街地としては、

なんだか寂しい感じがしたが、駅舎の高架化など区画整理・再開発が計画されていると

いう。 

東海市・大府市・知多市の３市は、財政力指数が１以上の地方交付税の不交付団体で

ある。愛知県の市町村の６割以上が不交付団体であり、大阪の衛星都市などとは大違い

だ。講演の最後のほうで、財政力の高さと住民生活との関係、住民生活の質と議会の役

割について問題を提起した。議員さんたちに、｢訴え｣はどれだけ響いたか。 

                            （2007年 8月 5日 記） 


